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Распространенный перитонит до сих пор оста-
ется одной из нерешенных проблем абдоминаль-
ной хирургии. Несмотря на совершенствование
методов хирургического и консервативного лече-
ния, летальность при этой патологии не снижается
и колеблется на уровне от 20 до 40% [1]. 

В основе современной концепции патогенеза
перитонита лежит возникновение и прогресси-
рование синдрома системной воспалительной
реакции (ССВР) и тесно связанные с ним пато-
физиологические факторы, ведущие к развитию
абдоминального сепсиса. Характер и последова-
тельность возникающих при этом наруше-
ний имеют те же закономерности, что и при лю-
бом воспалительном процессе, и опосредованы

действием токсинов и медиаторов различной
природы [2]. 

Микробный фактор при распространенном пе-
ритоните является главным и выполняет роль «пу-
скового механизма» последующих патофизиологи-
ческих нарушений. В результате повреждения
и/или инфицирования тканей в организме челове-
ка разворачивается сложная и многокомпонентная
реакция, направленная на предотвращение даль-
нейшей тканевой деструкции, изоляцию и уничто-
жение патогенного фактора, активацию репара-
тивных процессов и восстановление исходного го-
меостаза [3, 4]. 

Под влиянием микроорганизмов и их токсинов
происходит активация клеток иммунной и ретику-
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МЕХАНИЗМЫ РАЗВИТИЯ АБДОМИНАЛЬНОГО СЕПСИСА

Б.С. Суковатых*, А.И. Конопля, Ю.Ю. Блинков

ГБОУ ВПО «Курский государственный медицинский университет» Минздрава РФ, 305041, Курск, Российская Федерация

Одной из нерешенных проблем современной хирургии является лечение распространенного перитонита, леталь-

ность при котором колеблется в пределах 15–30%. Представлен аналитический обзор современных представлений

об иммунобиологических механизмах развития абдоминального сепсиса. Микробный фактор при распространен-

ном перитоните является основным и выполняет роль пускового механизма последующих патофизиологических на-

рушений. Под влиянием микроорганизмов и их токсинов происходит активация клеток иммунной системы, возни-

кает гиперпродукция различных цитокинов, активизация системы комплемента с высвобождением множества

биологически активных веществ, развивается синдром системной воспалительной реакции и абдоминальный сеп-

сис, которые приводят к эндотелиальной дисфункции, окислительному стрессу, тяжелому вторичному иммунодефи-

циту. 

Ключевые слова: перитонит; сепсис; цитокины; эндотелиальная дисфункция; окислительный стресс; иммунные на-

рушения. 
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MECHANISMS OF DEVELOPMENT OF ABDOMINAL SEPSIS 

B.S. Sukovatykh, A.I. Konoplya, Yu.Yu. Blinkov 

Kursk State Medical University of Ministry of Health Care in Russian Federation, 305041, Kursk, Russian Federation

One of unresolved problems of modern surgery is treatment of diffuse peritonitis, the lethality at which fluctuates within

15–30%. The state-of-the-art review of modern ideas of immunobiological mechanism of development of abdominal sepsis is

submitted. The microbic factor at widespread peritonitis is basic and carries out a role of the starting mechanism of the subse-

quent pathophysiological violations. Under the influence of microorganisms and their toxins the activation of the immune sys-

tem cells occurs, there is a hyperproduction of various cytokines, activization of a complement system with release of a set of

biologically active agents, the syndrome of system inflammatory reaction and abdominal sepsis develop, which lead to endotelial

dysfunction, an oxidative stress, a heavy secondary immunodeficiency. 
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